



## VICENTE CALATAYUD:

# "La Sanidad universal y gratuita para todo es una barbaridad"

De pequeño, el **Dr. VICENTE CALATAYUD** se dedicaba, junto a sus compañeros para juego a "matar ratones y pájaros para operarlos en los patios y corrales de Ciudad Real". Al mismo tiempo empezó a ir al hospital con los médicos **PASCUAL CRESPO CAMPESINO**, **RICARDO CHAMORRO**, **ENRIQUE PÉREZ DE COCA**, personas que le fueron convenciendo cada vez más de "la belleza de la Medicina, de su importancia, de su interés y sobre todo que se hace para darse a los demás, para ayudar a los demás".

Estudió Medicina en Granada. "Ejercí de estudiante con la máxima intensidad posible y allí me encontré con otra persona que influyó en mí en cuanto a enseñarme la belleza del sistema nervioso. Con él me fui a Zaragoza y empecé toda mi trayectoria del sistema nervioso. Primero hice Neuroanatomía, después Neurofisiología, Neurología, Neurocirugía, un poco de Psiquiatría".

Se especializó en Alemania, donde aprendió la cirugía experimental. "Cuando volví de Alemania, ya siendo especialista, intenté montar un laboratorio de cirugía experimental, -actualmente, uno de los Institutos más importantes de España-. En aquellos momentos, años 70, empezaban a requerir cualidades para empezar para poder trabajar con animales, y fue la razón para estudiar veterinaria".

El Dr. Calatayud se especializó, por tanto, en cirugía experimental. Actualmente es miembro del Patronato del Instituto que hay en Cáceres de Cirugía Experimental, que dirige un amigo y discípulo suyo, el doctor Usón.

**Completó su formación en el extranjero, en Alemania primero y después en Estados Unidos, ¿cuál es la diferencia entre el sistema formativo español y el de estos dos países?**

La formación ahora, aquí, es bastante buena. En los años que yo me fui, en los años sesenta,

la estructura formativa de aquí no era muy buena. Todo lo que me enseñaron en Alemania fueron las bases, y en Estados Unidos me enseñaron organización, fundamentalmente. Tienen una serie de parámetros establecidos que hay que cumplir. Tienen posibilidades económicas, es decir, que si aquí hay un microscopio quirúrgico allí hay tres, si aquí tenemos una sala de cirugía experimental, allí hay cuatro, pero científicamente creo que Europa siempre ha estado en la vanguardia, y de hecho los grandes científicos que trabajan en EEUU, la mayoría de ellos son europeos.

**Y la Sanidad, en general, ¿dónde residen las principales diferencias?**

Los profesionales de la Sanidad tienen el mismo nivel que en cualquier otro lado, al igual que la sanidad de cara al paciente en las grandes especialidades. La estructura de la Sanidad es otra cuestión. Tiene que haber una